
令和 6 年度 第 5 回青森市子ども会議 

 

１ 日  時  令和 6年 8月 6日（火）9時 30 分～16 時 15 分 

２ 場  所  青森市役所 駅前庁舎 4階 会議室 

３ 出 席 者  子ども会議委員 13 名、子どもサポーター2名、事務局 4名 

４ 活動内容  グループ活動 

５ 開催概要 

  前回までに決めたスケジュールを基に、グループ活動が本格的に始まりました。 

 

グループ活動 

  ＜青森シェアし隊＞  

午前：駅前調査（八甲田丸・&LOVINA） 午後：青森市総合体育館 

 

  午前中は駅前を調査しました。まず、八甲田丸で開催中

の「AOMORI NEBUCO FESTIVAL2024」を見に行きました。15

人のねぶた師が「波」をテーマに作成した NEBUCO が展示さ

れていて、同じテーマでもそれぞれの個性や創意工夫が溢

れていました。 

  &LOVINA に向かう途中で駅前ビーチに立ち寄り、黄色の

「AOMORI」のオブジェで記念撮影をしたり、りんごのオブ

ジェで写真を撮ったりしました。 

  そして、&LOVINA の 4 階にある「じょもじょも」と「青森

市民美術展示館」に行きました。「じょもじょも」とは、青

森の縄文遺跡群に関する情報を一体的に発信する無料で楽

しめる施設です。縄文遺跡群に関する展示や映像を見るこ

とができたり、魚釣りゲームや土器パズル、土器・土偶神経

衰弱などのゲームで遊びながら学ぶことができたり、縄文

服を着て写真を撮ったりなどたくさん体験することができ

ました。 

  「青森市民美術展示館」では、木で作られた作品や、花、写真な

どを見ることができました。制作者や撮影者が同じ場所にいたの

で、すぐ話を聞くことができました。展示によっては、中学生以上

が有料の場所もありましたが、ほぼ無料で鑑賞でき、楽しむことが

できました。 

  最後に、&LOVINA と青森駅の間のところで、観光客インタビュー

を行うことにしました。ねぶた時期ということもあり、キャリーケ

ースを引いた人が次から次へと青森駅側から来ましたが、いざイン



タビューするとなると緊張してしまい、あまり多くの人に話しかけることはできませんでした。 

 

  午後は、青森市総合体育館に行きました。体育館内に入るとすぐキッズルームが目に入ってくるほ

ど広く、遊具も楽しそうなものがいっぱいあり、遊びたい気持ちを抑え、施設内の見学を行いまし

た。事前に知りたいことや見たいものなど用意していたので、それを基に見学を行いました。メイン

のアリーナの中に入ることができず、外から眺めることしかできませんでしたが、とてもきれいでし

た。机やいすが中や外にいくつか置いてあり、飲食できるところもありました。体育館内には、アリ

ーナ、キッズルーム、あとはたくさんの会議室があり

ました。外も回ってみると、サッカーの競技場があっ

たり、滑り台が 1 つあったりしましたが、暑かった

こともあり、外で遊んでいる人は誰もいませんでし

た。ひと通り見学が終わり、時間が余ったため、小学

生委員はキッズルームで実際に遊んでみることにし

ました。夏休みということもあり、子どもがたくさん

いて途中、入場制限がかかることもありましたが、ネ

ット遊具やボルダリングなどたくさん遊具があり、

広かったため十分楽しむことができました。 

最後に、併設しているカフェで人気のドーナツをテイクアウトし、アウガで UPDATE A.B.C.のみん

なとドーナツを食べながら、今日の活動の感想など振り返りをし、活動を終えました。 

 

 ＜UPDATE A.B.C.＞  

午前：ねぶたの運行コースのごみ拾い 午後：遊べる場所・勉強スペースの調査、りんご料理 

 

  午前中のねぶたの運行コースのごみ拾いは、駅前から新町通り→柳町通り→国道のルートの予定

でしたが、ねぶたの運行ルートは夜のうちに清掃が入っていてごみがあまりない可能性が高かった

ため、ルートの変更を検討しました。小学生委員が、通りすが

りの人に「どのへんにごみが多くありますか」と聞いたところ、

「海岸の方にいっぱいあるよ」と教えてもらったため、初めに

あおもり駅前ビーチのごみ拾いを行いました。思っているより

少なかったですが、海で遊んでいる親子が手伝ってくれ、海中

にあるごみを拾ってくれました。 

  次に、青い海公園の方に向かうと、パックに入ったままの焼

きそばや、パックに入っていないお好み焼きなど、ねぶた時期

特有のごみがありました。新町通りでも、ねぶたの運行コース

から外れると、飲みかけのビールの空き缶など放置されていま

した。ねぶたの運行コースは、やはりほとんどごみは落ちてい

ませんでした。 



  その後、青い森公園に向かいましたが、空き缶・食べ物の容器、

吸い殻など植栽のそばにたくさん落ちていました。国道を通っ

てアウガに戻りましたが、国道も綺麗に掃除されていました。 

  結果的に、吸い殻、食べ物のパック容器、空き缶、ペットボト

ルなど、たくさん拾って街を綺麗にすることができ、ねぶたの時

期にごみ拾いを行って良かったです。 

  

  午後は、遊べる場所・勉強スペースの調査について活動を行いました。活動を進めていくにあた

り、遊べる場所については、メジャーなところ以外特に思い当たるところがなかったので、勉強スペ

ースの調査について特化することにし、最終的にはマップかパンフレットのようなものを作ること

にしました。市民図書館はテスト期間混んでいてなかなか使えないため、あまり知られていないけ

ど、勉強するのに良い場所を分担して調べることにしました。 

  それから、インナーパーク、市民図書館、地下の元店舗スペースなどアウガ内の勉強スペースを実

際に行って調査してみました。地下のスペースでは、勉強に活用できそうな感じでしたが、18 時半

までなので、学校帰りに寄るには時間が足りないとの意見がありました。 

  最後に、「りんご」を使った料理のメニューを考え、定番のものとお試しでちょっと変わったもの

を作ってみることにしました。 

 

   


